

**Niederschrift der Mitgliederversammlung der Aktiven Bürger/innen Cappel e.V.
am Donnerstag, den 21.03.2019, 19.00 Uhr,
in der Verwaltungsaußenstelle Cappel, Marburger Str. 21b, 35043 Marburg**

1. Begrüßung

Der Vorsitzende Heinz Wahlers eröffnet die Mitgliederversammlung pünktlich um 19.00 Uhr. Er begrüßt die Anwesenden. Er erinnert an die Eintragung in die Anwesenheitsliste. Er stellt die satzungsgemäße Einladung fest, dagegen erhebt sich kein Widerspruch.

2. Genehmigung der Tagesordnung: Die Tagesordnung wird in der in der Einladung versandten Form genehmigt.

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit : Die Mitgliederversammlung ist gem. § 6 Abs. 3 beschlussfähig, auch dagegen erhebt sich kein Widerspruch.

4. Bericht des Vorstandes

Der Vorstandsvorsitzende bittet vorab um eine Schweigeminute für die im vergangenen Jahr verstorbenen Vereinsmitglieder Dr. Dr. Siegfried Keil, Brigitte Kempf und Dr. Karl Dahrenberg.

Er entschuldigt einige Mitglieder, die wegen Verhinderung an der Mitgliederversammlung nicht teilnehmen können.

Danach zieht er Bilanz über das Jahr 2018:

Der derzeitige Mitgliederstand beträgt 192 Mitglieder, davon sind 153 weiblich und 39 männlich.

Der Vorstand besteht aus 9 Personen und tagt einmal monatlich.

Es fanden rund 370 Termine im Jahr statt.

25 Personen sind als Gruppenleiter für die 20 Gruppen ca. 850 Stunden im ehrenamtlichen Einsatz. Wollte man die Gruppenleitenden nach Mindestlohn (9,19 €/Std) bezahlen, käme man auf eine Summe von etwa 6.700 €, nach VHS-Lohn (23.50€/Std) auf eine Summe von ca. 17000 €. Die stillen Schaffer im Hintergrund, 22 ständige Helfer/innen, die z.B. im Bürgercafé, im Repair-Café oder in anderen Gruppen tätig sind, sind dabei noch nicht berücksichtigt.

Heinz Wahlers würdigt daher dieses ehrenamtliche Engagement, ohne das dieser Verein nicht existieren könnte und spricht allen Ehrenamtlichen einen besonderen Dank aus.

Er bedankt sich auch bei dem im Jahr 2018 neu gewählten Vorstand für die gute Zusammenarbeit. Sodann bezieht er sich in seinem Rechenschaftsbericht auf den vorliegenden schriftlichen Jahresbericht, der allen Mitgliedern zugeleitet worden war.

Als Großereignisse des vergangenen Jahres hebt er hervor:

das auf dem Wissnerhof gefeierte Backhausfest

der Besuch des Musicals „Hair“ in Bad Hersfeld

die Busfahrt nach Lorsch und Weinheim.

Bei allen Helfern und Helferinnen, die zum Gelingen beigetragen haben, bedankt er sich herzlich.

5. Bericht der Schatzmeisterin und der Kassenprüfer

Reinhild Stein stellt als Schatzmeisterin den Kassenbericht für 2018 vor.

Der Verein hat ein stabiles finanzielles Fundament, wobei die Einnahmen überwiegend aus Jahresbeiträgen, Fördermitteln und Spenden stammen und die Ausgaben recht gering sind.

Die Kassenprüfer berichten über eine ordnungsgemäße und vollständige Kassenführung. Bei der Prüfung ergaben sich keine Beanstandungen. Sie stellen den Antrag die Schatzmeisterin zu entlasten. Außerdem wird der Antrag gestellt, den gesamten Vorstand zu entlasten.

6. Aussprache und Entlastung

Es ergeben sich keine Nachfragen oder Diskussionen zu den Berichten des Vorsitzenden, der Schatzmeisterin und der Kassenprüfer.

Dem Antrag auf Entlastung der Schatzmeisterin und des gesamten Vorstandes wird jeweils einstimmig entsprochen.

Die Wahl der neuen Kassenprüfer/innen wird in offener Abstimmung durchgeführt. Es werden Leo Bauer und Hedi Wollanek vorgeschlagen. Beide werden einstimmig gewählt.

7. Planung 2019

Die Plätze für die Theaterfahrt nach Bad Hersfeld „Shakespeare in love“ sind bereits vergeben. Es besteht eine Warteliste.

Das diesjährige Sommerfest soll als Grillfest gestaltet werden.

Irmtraud Beck-Bedbur und Matthias Schmitt planen als Jahresfahrt am 05.09.2019 eine Fahrt nach Seligenstadt und daran anschließend einen Besuch in einer Klostermühle.

Uli Althaus bietet an, eine weitere Tagesfahrt zu erarbeiten (z.B. Fahrt nach Kassel, um die Grimmwelt Kassel und das Museum Sepulkralkultur zu besuchen oder Fahrt nach Steinau an der Straße oder Fahrt nach Alsfeld mit Rathausbesichtigung)

Die überwiegende Mehrheit der anwesenden Mitglieder spricht sich für eine weitere Tagesfahrt aus.

Die Erich Kästner-Schule in Cappel wird in der Zeit vom 20.05. bis 24.05.2019 eine Projektwoche und am 25.05.2019 ein Schulfest veranstalten. Motto: „ Entdecke und erlebe Dein Hessen“ . Die Schule würde sich freuen, wenn Interessierte von ABC sich bei den Themen „ Blaudruck/Batik, Textiles Gestalten, Backen im Backhaus, Hessische Trachten“ einbringen könnten. Außerdem könnte sich ABC durch einen Stand am 25.05.2019 vorstellen. Anmeldungen werden von Heinz Wahlers entgegengenommen.

Sofern es einen Kreis von Interessierten gibt, wird die Gruppe sich treffen und weiter planen.

Die Kreativwerkstatt wird für den 27.06.2019 von 14.30 Uhr bis 17.30 Uhr einen Erdbeertag anbieten.

Die Malgruppe möchte in diesem Jahr einen Jahreskalender erstellen. Die Bilder dafür sollen im September in einer Ausstellung zu sehen sein.

ABC beabsichtigt im nächsten Jahr in Zusammenarbeit mit anderen Cappeler Vereinen, den Cappeler Bürgern und mit Unterstützung der Stadt Marburg einen „Cappeler Gesundheitstag“ anzubieten. Die anwesenden Mitglieder werden um Mitarbeit und um Erarbeitung eventuell in Frage kommender Themen gebeten.

Als Themen werden vorgeschlagen:

„Aktuelle Forschung zur gesunden Ernährung“, „Oma, Opa, was essen wir denn ?“, „Wie essen wir?“

Am 07.04.2018 findet ein Orgelkonzert in der Friedhofskapelle in Hatzbach statt. Interessierte sollen sich bei Frau Irmtraud Beck-Bedbur melden.

Zuletzt werden für die zukünftigen Plenen Themenvorschläge entgegengenommen. Es besteht Interesse an einem Vortrag von Herrn Hering (Seidenstraße)

8. Verschiedenes

Heinz Wahlers hat eine Bild-Dokumentation über das abgelaufene Jahr erstellt, die der
Versammlung über Beamer präsentiert wird.

Es ergeben sich keine weiteren Besprechungspunkte, so dass der Vorsitzende die Versammlung
um 20.50 Uhr schließen kann.

Gudrun Becker, Schriftführerin, Heinz Wahlers, Vorsitzender